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MEU PIRÃO PRIMEIRO – O DESASTRE COLETIVO

Nossos fóruns, audiências públicas, 
reuniões e etc, a decisão tem que ser da 
comunidade, tem que ser participativa, as ideias 
devem ser discutidas para poli-las...     e   por aí 
vai. 

No entanto sabe-se que aquele que está 
falando, está investido da expressão popular: 
“farinha pouca meu pirão primeiro”. A maioria 
dos caminhos do discurso, claramente, visa 
primeiro salvar o interesse individual, e, se 
sobrar, volta-se para o coletivo. Nesse “diapasão 
desafinado” está a grande dificuldade para dar 
tom uníssono ao coletivo. Tudo emperra!

Um assunto comum, que afeta igualmente 
a todos em qualquer município, é o caso do lixo. 
Como todo o lugar, aqui deve sofrer o mesmo 
problema. Este assunto suponho que deve estar 
constantemente em pauta. Geralmente, o 
péssimo resultado se deve ao fato de que, para 
muitos, é cômodo colocar o lixo na lixeira do 
vizinho e passar o problema para a coletividade - 
nunca é dele o problema. Muito comum 
também, em quase todos os lugares é um som 
extremamente alto, tirando o sossego de um 
quarteirão inteiro, só porque alguém  quer 
mostrar que tem um som, e em seu entender, de 
ótima qualidade.

No  trade comercial, de qualquer lugar, 
onde se inclui o hoteleiro, é onde existe o grande 
celeiro do individualismo. Se pensássemos e 
agíssemos em grupo, não precisaríamos nem da 
Prefeitura. Mas a ganância e a ansiedade do 
individualismo sufocam o pensamento em 
grupo. Deveriam ler um pouco sobre “pensiero 
débole”, um conceito para o século 21, que 
poderia abrir-lhe a cabeça (“A proposta 
filosófica vattimiana, o pensiero debole, 
apresenta-se como expressão de uma outra 
forma de se pensar, despojada das características 
autoritárias do pensamento fundacionista”). É 
LAMENTÁVEL!

Pois é! Não fossem as guerras dos 
interesses  individuais ,  ter-se- ia  gasto 
possivelmente menos que a metade desse tempo, 
onde se perdeu até amigos por conflitos de 

“ Muito conhecida a expressão: farinha pouca meu pirão primeiro”. 
Pois é! Faz parte dos males que afetam o coletivo!

O interesse individual não pode estar acima do comunitário.
o p i n i õ e s ,  m u i t a s  v e z e s  a r q u i t e t a d o s 
inteligentemente em defesa de interesses 
individuais, pelos mestres do “meu pirão 
primeiro”. Como nem todos “embarcam nessas 
artimanhas, o “parlatório” se torna um conflito. 
Mas, foi graças a não aceitação dos temas por 
alguns, que as discussões desses conflitos 
geraram um resultado relativamente favorável 
ao coletivo. Não só na Agenda de Alto Impacto, 
como também no Plano Diretor e nas formações 
dos conselhos consultivos. Mas,  por certo foi de 
extremo cansaço! 

A obsessão pelo individual, não ocorre só 
na esfera de vizinhos (condomínio por 
exemplo),  ela transita em todas as esferas e de 
forma muito untada no Poder público, ele é liso, 
daí o grande perigo de escorregar pelo caminho 
desastroso. Nesse contexto todo, há um 
empurrão muito forte do Poder Público (pelos 
próprios conflitos internos), normalmente 
levando ao abismo, quando se trata de um 
município que já esteja “ladeira a baixo”.

Um outro problema muito sério e creio, 
afeta todo o país com relação ao coletivo, são as 
representações da sociedade civil “organizada”. 
Normalmente não têm legitimidade e nem 
legalidade. Mas têm poder de decisão e voto em 
nome do coletivo. É notório que em grande 
número de associações (e similares), os cargos 
são aceitos pelo status e não pelo interesse de se 
fazer alguma coisa em prol de todos. Donde se 
conclui que o voto é de interesse individual e não 
uma voz da representação coletiva. Nas 
associações é bastante normal ter como conjunto 
somente as churrascadas e cervejadas, as ações 
importantes dão trabalho e aliciam menos. Além 
de tudo, há um envolvimento político e 
politiqueiro completamente desfavorável à 
sociedade civil organizada, normalmente de 
forma velada, pois elas incomodam. A gestão, 
como já ouvi, deveria ser chamada de chapa 
branca, porque é atrelada aos interesses políticos 
ou populistas do governo e, a comunidade que se 
dane. Por interesse politiqueiro da Prefeitura é 
capaz de  haver autorização de um quiosque para 

alguns em detrimento das proteções nas pontes 
que são de interesse de todos. Não dá para 
entender, quanto mais engolir sem dizer nada! O 
governo, em todas as esferas, tem que ser mais 
rigoroso e criterioso nisso e tornar-se isento de 
influência, e quando fizer alguma coisa deve 
fazê-la em benefício do todo e não pelo interesse 
de um ou  outro pequeno grupo, se pensar 
realmente em democracia. Aliás, a sociedade 
civil, via de regra, é sempre espelho das políticas 
dos governos e nesta expertise o poder público 
mantem as rédeas.

As prefeituras poderiam ser um grande 
trunfo em tudo. Elas têm, na condição de Poder 
Público,  prerrogativas especiais como 
“delimitar, através da postura, o uso dos direitos 
das propriedades individuais e condicionar a sua 
utilização de acordo com o interesse público”. 
Como  exemplo ,  r e cuos ,  c a l çamen to , 
arborização,  entre outras. Portanto não faz bem 
feito se  não quiser.

Bem, certamente você deve estar ansioso 
para saber onde eu quero realmente chegar com 
este papo, não é? Pois é! Eu quero lhe dizer que 
destruir a qualidade de vida de um lugar como o 
nosso por interesse individual em detrimento do 
coletivo é algo ilimitadamente absurdo. Pense 
nisso! Possivelmente você seja um daqueles que 
investiu muito no município, mas nunca fez nada 
por ele. Isso tudo poderá estar por um fio, a não 
valer mais nada, mas você nunca esteve 
presente, sequer a uma reunião, para dizer: não 
concordo com as propostas! Esta meia dúzia que 
esteve e está sempre presente às discussões, na 
qual, muitas vezes tidos como “idiotas”, 
possivelmente salvaram seu patrimônio, e você 
de nada sabe. Mas cuidado! Assuma outra 
postura em relação ao coletivo, porque esta meia 
dúzia já está cansada!

Ah! Se eu aceito opinião contrária? Lógico 
que sim estou sempre aberto a interação para 
polir as ideias. Da discussão surge a razão.



E-mail:

Site: 
www.memorialdospalma.com.br

Editor responsável:
Nelson Palma

Conselho editorial:
Marcos Palma

Tel.: (54) 98444-5334
Raissa Jardim

Editoração eletrônica:
Fátima Nogueira

Endereço:
Linha Rio padre, 265
Quatro Irmãos - RJ

07

09

11

15

18

22

26

04

31

Este jornal é de uma comunidade. Nós optamos 
pelo nosso jeito de ser e nosso dia a dia, 

portanto, algumas coisas poderão fazer sentido somente 
para quem vivência nosso cotidiano. Esta é a razão de 
nossas desculpas por não seguir certas formalidades 
acadêmicas do jornalismo. 

Tem como objetivo a discussão dos fatos de 
forma construtiva, enfim uma conversa entre 

amigos de opinião diferente, mas com escopo na 
construção do amanhã melhor que hoje

osso jornal tem como objetivo manter viva a Ncultura italiana, além dos assuntos cotidianos, 
entretanto a imigração italiana se instalou dentro de uma 
colonização judaica, razão de produzir textos, para as 
duas etnias, além da alemã, polonesa, entre outras etnias 
que fizeram parte desta colônia Multicultural. Razão 
que poderão ter matérias em mais de um idioma.

Sintetizando: 
“É de todos para todos e 

do jeito de cada um”!

As matérias publicadas 
nesse jornal não refletem 

necessariamente a opinião do 
jornal, são de responsabilidade 

de seus autores.

INFORMAÇÕES ÚTEIS

MEIO AMBIENTE

EVENTOS

CULTURAL

ESCOLA
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A terra vista do espaço - NASA

A TERRA ESTÁ SENDO DESTRUÍDA 
— O QUE A BÍBLIA DIZ?

 “Estamos em um caminho rápido para o 
desastre climático. Principais cidades debaixo 
dʹágua. Ondas de calor sem precedentes. 
Tempestades aterrorizantes. Falta de água 
generalizada. A extinção de um milhão de 
espécies de plantas e animais. Isso não é ficção ou 
exagero. É o que a ciência nos diz que resultará de 
nossas atuais políticas energéticas.” — António 
Guterres, secretário-geral da ONU, falando sobre 
o relatório de 4 de abril de 2022 do Painel 
Intergovernamental sobre Mudanças Climáticas.

 “Cientistas estão alertando que nos 
próximos anos a destruição causada pelas 
mudanças climáticas vai atingir quase todos os 
423 parques nacionais [nos Estados Unidos]. 
Esses parques são facilmente afetados pelo 
aumento das temperaturas. A lista de problemas 
parece uma profecia do fim do mundo: incêndios 
e inundações, derretimento das calotas polares, 
aumento do nível do mar e ondas de calor.” — 
“Enchentes terríveis em Yellowstone, um sinal 
das crises que virão”, a The New York Times, 15 
de junho de 2022.

 Será que esses problemas ambientais 
podem ser resolvidos? Quem poderia resolvê-
los? Veja o que a Bíblia diz.

A Bíblia disse que haveria problemas 
ambientais

 A Bíblia diz que Deus vai “destruir os que 
estão destruindo a terra”. (Apocalipse 11:18, 
nota) Esse versículo da Bíblia nos ensina três 
coisas:

 
1. 1. Os humanos causam grandes estragos 

na Terra.
 
2. 2. A destruição da Terra não vai durar para 

sempre.
 
3. 3. Vai ser Deus quem vai resolver os 

problemas ambientais da Terra, não os humanos.

O futuro do nosso 
planeta está garantido

 A Bíblia diz que “a terra permanece para 
sempre”. (Eclesiastes 1:4) Sempre haverá pessoas 
morando nela:

 

· “Os justos possuirão a terra e viverão nela 
para sempre.” — Salmo 37:29.

 Todos os problemas 
do planeta vão ser resolvidos:
 
· “O deserto e a terra árida se alegrarão, a 

planície desértica exultará e produzirá flores 
assim como o açafrão.” — Isaías 35:1.

Para saber por que podemos ter certeza de 
que Deus vai salvar nosso planeta, leia o artigo 
“Quem vai salvar a Terra?”.

Para descobrir por que não precisamos ter 
medo do futuro apesar dos problemas ambientais, 
leia o artigo “— Mudanças climáticas e o futuro 
da humanidade O que a Bíblia diz?”.

Para aprender como a Bíblia pode ajudar 
você a lidar com os desafios causados pelos 
problemas ambientais, leia o artigo “Desastres 
climáticos: será que a Bíblia pode ajudar as 
vítimas?”.

https://www.jw.org/pt/biblioteca/series/outros-assuntos/destruindo-a-terra-biblia-diz-esperanca/
https://www.jw.org/pt/biblioteca/series/outros-assuntos/destruindo-a-terra-biblia-diz-esperanca/
https://www.jw.org/pt/biblioteca/biblia/biblia-de-estudo/livros/apocalipse/11/
https://www.jw.org/pt/biblioteca/biblia/biblia-de-estudo/livros/apocalipse/11/
https://www.jw.org/pt/biblioteca/biblia/biblia-de-estudo/livros/apocalipse/11/
https://www.jw.org/pt/biblioteca/biblia/biblia-de-estudo/livros/eclesiastes/1/
https://www.jw.org/pt/biblioteca/biblia/biblia-de-estudo/livros/eclesiastes/1/
https://www.jw.org/pt/biblioteca/biblia/biblia-de-estudo/livros/salmos/37/
https://www.jw.org/pt/biblioteca/biblia/biblia-de-estudo/livros/Isa%C3%ADas/35/
https://www.jw.org/pt/biblioteca/series/outros-assuntos/salvar-terra/
https://www.jw.org/pt/biblioteca/series/outros-assuntos/mudancas-climaticas-aquecimento-global-biblia/
https://www.jw.org/pt/biblioteca/series/outros-assuntos/mudancas-climaticas-aquecimento-global-biblia/
https://www.jw.org/pt/biblioteca/series/outros-assuntos/desastres-climaticos-biblia-ajudar-vitimas/
https://www.jw.org/pt/biblioteca/series/outros-assuntos/desastres-climaticos-biblia-ajudar-vitimas/
https://www.jw.org/pt/biblioteca/series/outros-assuntos/desastres-climaticos-biblia-ajudar-vitimas/
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Hoje acordei com um pensamento em 
forma de sonho, surgido do inconsciente que me 
dizia o seguinte: “Por que os filhos de Deus estão 
desastrosamente destruindo a vida na terra?” Sem 
negar Deus ou a Bíblia, esta frase me intrigou. 
Como ser pensante e assim Deus me criou, e com 
surgimento  de milhares de dúvidas. Como 
“sapiens sapiens”, é normal  me defender pois  
Deus nos deu o livre arbítrio. Mas se me deu o 
livre arbítrio entendo que não tenho a obrigação 
de cumprir nada. Portanto a lei não vale para mim. 
A partir daí surgiram todas as dúvidas, 
imaginárias e além da imaginação, uma babel! 
Não poderia negar Deus, pois isto seria 
impossível diante da natureza viva e do universo. 
Isto nem Albert Einstein conseguiu. Me tornava 
cada vez menor diante da arquitetura de Deus, 
mas não conseguia entender porque péssimos 
filhos destruindo a terra. Neste devaneio cheguei 
a Jesus Cristo, onde fui buscar a solução. De cara 
encontrei isto: 

“Por que a vós outros foi  dado o 
conhecimento dos mistérios ...?

Respondeu-lhes Jesus: Porque a vós é dado 
conhecer os mistérios do reino dos céus, mas a 
eles não lhes é dado; King James Bible He 
answered and said unto ...”

Bem, a partir daí multipliquei as dúvidas. 
Cristo o conhecemos como um homem simples, 
que com um palavra dizia tudo. Como uma 
palavra dizia tudo, o quê  Ele quis dizer? 
Sintetizando tudo quis dizer:  Nem tudo é dado ao 
homem a conhecer.

Enfim, quanto mais procura saber, “mais sei 
que menos eu sei”, não bastasse, as dúvidas se 
multiplicando a cada fato novo.

Caro leitor, estou colocando esta pimenta 
no texto para fazer pensar e chegarmos a 
conclusão que diante do mundo de Deus, cada vez 
sabemos menos..... mas, Ele existe e sua 
simplicidade em dizer as coisas numa palavra 
limita nossa capacidade “de notar um número par 
entre 1 e 3”. Tão simples assim.

Bem, não sei como, mas o pensamento 
enigmático: “Por que os filhos de Deus estão 
desastrosamente destruindo a vida na terra?” Foi 
parar no WhatsApp de meu irmão Heitor, que 
também gosta de questionar tudo e deu tom 
poético ao meu questionamento, vejam:

Nossos 
questionamentos

Por Nelson Palma *

A pontuação será do leitor. Mas o sentido 
poético, reforçou a dúvida.

Pontuado pelo autor: "como pode ser o ser 
racional, ser irracional, fazer a guerra, o mal na 
terra!"...

MATERIA JORNALÍSTICA  

Para quem procura dúvidas, achei um texto 
na folha de São Paulo, onde o próprio judeu, 
jornalista da folha, coloca a bíblia “a ver navios”. 
Leia, analise, copile e depois tenha depósito de 
dúvidas aumentado.

21/08/2003. Por Hélio Schwartsman,

Será que eles eram?
Começo a coluna com um pedido de 

desculpas. Meu último texto neste espaço, "O 
sacerdote gay", gerou mais mensagens de leitores 
do que posso responder, de modo que optei, 
democraticamente, por não redarguir a ninguém, 
e isso me deixa em falta com um bocado de gente.

Para diminuir a gravidade de minha culpa, 
proponho-me agora a explicar por atacado o que 
não fui capaz de fazer a varejo. As cartas que 
recebi se dividem, como não poderia deixar de 
ser, em dois grandes grupos, o dos que gostaram 
de meu escrito e o dos que o odiaram. Aos autores 
de missivas que se encaixam na primeira 
categoria, manifesto meus agradecimentos. Aos 
demais, meus esclarecimentos.

Começo pelo começo, isto é, pelo Gênesis 
(para os que não sabem, o Gênesis é o primeiro 
livro das Bíblias judaica e cristã). Se bem me 
recordo, eu disse com todas as letras que os textos 
canônicos de um modo geral condenavam o 
homossexualismo. Deixei de citar a destruição de 
Sodoma apenas porque não julguei necessário 
ilustrar as passagens negativas. Mas, uma vez que 
alguns leitores sugeriram que eu estava sendo 
parcial, debrucemo-nos sobre Sodoma.

A historieta, que está em Gênesis 18 e 19, é 
bem conhecida. Sodoma é a cidade de má 
reputação em que Ló, um sobrinho de Abraão, 
vivia com sua mulher e filhas. Um dia, dois anjos 
chegaram a Sodoma, onde foram recebidos por 
Ló e levados até sua casa. À noite, os habitantes da 
urbe foram à porta de Ló e exigiram que este lhes 
entregasse os recém-chegados, para que os 
sodomitas pudessem "conhecê-los". (Sim, é daí 
que surge a expressão "conhecer no sentido 
bíblico", que significa, em bom português, "ter 
relações sexuais com"). Ló recusa-se, é atacado 
pela turba e salvo pelos anjos, que lhe ordenam 
que deixe a cidade com os seus, pois Deus iria 
destruí-la como castigo pela depravação de seus 
habitantes, cujos justos não chegavam ao número 
de dez.

Se olharmos melhor para a história, porém, 
acho que ela corrobora meu argumento de que não 
podemos tomar as lições da Bíblia muito ao pé da 
letra. Ora, para tentar aplacar o apetite dos 
sodomitas, Ló ofereceu-lhes suas duas filhas 
v i r g e n s ,  d e s d e  q u e  d e i x a s s e m  o s 
estrangeiros/anjos em paz. E Ló, vale lembrar, era 
um homem justo, aliás, o único homem justo de 
Sodoma. Numa leitura literal, o ensinamento que 
se extrai é o de que as leis da hospitalidade se 
sobrepõem às da castidade. Por mim, tudo bem, 
mas não creio que este seja um corolário que as 
igrejas em geral e a católica em especial estejam 
dispostos a comprar.

Outro ponto de meu texto que foi bastante 
criticado é aquele em que sugiro que Davi e 
Jônatas possam ter tido relações homossexuais. 
Pessoalmente, avaliando as Escrituras como um 
texto literário antigo, semelhante à "Odisséia" ou 
a "Gilgamesh", até acredito que sim, mas deixo 
para o leitor julgar por si mesmo. O primeiro 
indício vem em 1 Samuel 18, 1: "Aconteceu, pois, 
que, quando ele [Davi] acabou de falar a Saul, a 
alma de Jônatas ligou-se à de Davi, e Jônatas o 
amou como à sua alma" (utilizo-me aqui do que 
supostamente é uma tradução mais próxima do 
original; como meu hebraico não dá para o gasto, 

https://bibliaportugues.com/matthew/13-11.htm
https://bibliaportugues.com/matthew/13-11.htm


6

eu a fiz a partir da tradução literal para o 
inglês de Robert Young). Em 18, 4: "E 

Jônatas despiu-se da túnica de cima que 
estava sobre ele, e a deu a Davi, e também 
de sua túnica longa, até de sua espada, de 

seu arco e de seu cinto".
Já em 2 Samuel, 26, na elegia fúnebre 

que Davi compôs para Saul e Jônatas, 
encontramos: "Sofro por ti, meu irmão 
Jônatas. Tu me eras muito agradável; 
maravilhoso era teu amor por mim, acima do 
amor pelas mulheres". Quem for consultar 
aquela bonita e ilustrada Bíblia católica várias 
vezes reeditada pela Barsa nos anos 60 
encontrará um verso a mais, que foi 
provavelmente incluído pelo tradutor: "Eu te 
amava bem como uma mãe ama a seu filho 
único". Evidentemente, tal passagem não está 
no original hebraico. Nem mesmo na 
Septuaginta (a Bíblia grega) nem na Vulgata 
(a Bíblia latina), das quais, supostamente, o 
texto português seria tributário.

Na verdade, minha tradução mais carnal 
(ou devo dizer "menos católica") encontra 
respaldo na Septuaginta, que traz, para 
"amor", a palavra "agápêsis", formada sobre 
"agápê", que pode designar tanto o amor 
carnal, do marido pela mulher, como também 
amor no sentido de afeição. Seja como for, 
não significa apenas "afeição", como insistem 
certas fontes cristãs. Vale notar que até a 
Vulgata (a bíblia latina) conserva a 
ambiguidade existente no texto hebraico, ao 
utilizar a palavra "amabilis", isto é, "que deve 
ser amado".

No mais, nunca é demais esquecer que 
Davi e Jônatas eram militares, entre os quais, 
desde sempre, o homossexualismo era 
comum e frequentemente tolerado. E o fato de 
Davi ter, segundo a tradição, conhecido 
milhares de mulheres não o impede de ter 
também experimentado o sexo nos braços de 
um homem. Em nenhum momento sugeri que 
o rei de Israel tenha sido exclusivamente 
homossexual.

Alguns leitores tentaram argumentar 
pela linha da unidade. Se Deus claramente 
destruiu Sodoma e Gomorra por conta do 
comportamento escandaloso de seus 
habitantes, não poderia de maneira nenhuma 
ter admitido nem um leve toque de 

homossexualismo na relação entre Davi e 
Jônatas. Além de lembrar que insondáveis são 
os caminhos do Senhor, receio que a tal 
unidade da Bíblia seja, do ponto de vista da 
análise textual, que é o único sobre o qual se 
pode travar uma discussão racional, menos do 
que uma quimera. O autor do Gênesis não é o 
mesmo do dos livros de Samuel.

A hermenêutica bíblica contemporânea 
reconhece pelo menos quatro redatores do 
Pentateuco (os cinco primeiros livros a 
Bíblia). São eles o Javista (J), o Eloísta (E), o 
Deuteronomista (D) e o Sacerdote (P). 
"Grosso modo", os dois primeiros, J e E, 
seriam os contadores das histórias, ao passo 
que D e P responderiam pelos textos mais 
centrados em questões legais e ritualísticas. 
Os livros de Samuel, vale lembrar, nem ao 
menos fazem parte do Pentateuco, sendo 
considerados pelo cânone hebraico textos de 
profetas anteriores. A "unidade" dos escritos 
bíblicos é absolutamente arbitrária e só foi 
estabelecida séculos depois de eles terem sido 
criados. E a moral, ainda que em desacordo 
com a palavra divina, varia bastante de época 
para época.

Mas deixemos essa lenga-lenga da 
interpretação das Escrituras e passemos 
rapidamente para outras das objeções que me 
foram propostas. Nunca afirmei que a Igreja 
Católica deve aceitar o homossexualismo 
(essa minha observação está limitada ao 
Estado), apenas não excluí a possibilidade de 
que isso venha a ocorrer num futuro muito 
remoto. A igreja, afinal de contas, já mudou de 
posição antes. No mais, não estou entre os que 
d e f e n d e m  q u e  i g r e j a s  d e v a m 
obrigatoriamente aceitar gays. Eu as 
considero clubes fechados. Neles só deve 
entrar quem estiver disposto a aceitar as 
regras pré-estabelecidas.

Outra crítica que me chamou a atenção 
foi a de que, em meu artigo, eu vedava à Santa 
Sé o direito, dado a qualquer cidadão, de 
opinar na elaboração de leis e normas de um 
país democrático. Se dei essa impressão, 
expressei-me mal. O Vaticano bem como 
Pequim, Washington e Ulan Bator têm o 
direito de palpitar sobre o que bem 
entenderem. Só que, numa democracia, a 
opinião precisa ser despida do caráter de 

verdade imutável com que Roma costuma 
revestir suas posições. Foi nesse sentido que 
afirmei que o Estado não precisa --nem deve-- 
acatar as "verdades" da Santa Sé, que são de 
f a t o  v e r d a d e s  p a r a  e l a ,  m a s  n ã o 
necessariamente para os não-católicos.

Passemos, por fim, a uma interessante 
questão filosófica que me foi proposta: Se não 
existe um Deus que nos passou um código 
moral  imutável ,  perdemos todas  as 
referências de certo e errado. Glosando um 
pouco o argumento, concluiríamos, como 
Dostoievski, que, se não há Deus, tudo é 
permitido.

Concordo que esse é um risco. Admito 
também que uma moral ou uma ética que 
tenha Deus como fundamento parece superior 
a códigos que tenham como base escolhas 
arbitrariamente humanas. É um pouco como 
as cartas. É mais fácil alguém "roubar" num 
jogo de paciência em casa do que num 
cassino, onde existe vigilância eterna e o 
medo de uma punição severa. O receio é que, 
sem um Deus, nos lancemos no relativismo 
absoluto. Não estou tão certo de que as coisas 
sejam necessariamente assim. Não vejo por 
que a ausência de uma fundamentação 
sobrenatural para a moral tenha de nos lançar 
na anomia. Creio, antes, que ela nos coloca 
diante da autonomia do homem, que é a sua 
capacidade de dar-se a lei. Há até um nome 
bíblico para esse fenômeno. É o livre-arbítrio.

Com ou sem Deus, temos uma noção de 
certo e errado (socialmente fabricada), damo-
nos uma moral e elaboramos leis que serão 
respeitadas pela maioria de nós a maior parte 
do tempo. Com ou sem Deus, muitos de nós 
por vezes escolheremos o errado e violaremos 
nossos códigos morais e até nossas leis. Para o 
Estado, o que importa é evitar o conflito e, de 
acordo com padrões exclusivamente 
humanos de justiça, permitir a todos a maior 
l i be rdade  pos s íve l ,  i nc lu s ive  a  de 
homossexuais se unirem com o beneplácito da 
lei, se este for o seu desejo. Para o Estado, 
Deus é irrelevante. Sugerir o contrário é abrir 
as portas para as guerras de religião, das quais 
até os deuses já deveriam estar fartos.
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O meio ambiente e o futuro

O que são mudanças climáticas?

20 de abril de 2021
Quando falamos em mudanças climáticas, 

o que vem a sua mente? Sem dúvida, o assunto é 
complexo e possui muitas possibilidades de 
abordagem. Com o funcionamento das indústrias 
e o desenvolvimento das nações, são utilizadas 
fontes de energia diversas para que as operações 
de cada setor se mantenham ativas. 

Um exemplo são os derivados de petróleo 
como gasolina e diesel, utilizados em meios de 
transporte, produtos e uma diversidade de outros 
setores econômicos. Por esse e tantos outros 
motivos, as mudanças climáticas estão se 
acelerando ao longo dos anos.

O que são mudanças climáticas?

S ã o  a l t e r a ç õ e s  n o  p a d r ã o  d o 
comportamento meteorológico comum de uma 
determinada área. Seus efeitos demoram milhares 
de anos para aparecer, mas, na maioria das vezes, 
são irreversíveis. O aquecimento global, as 
variações no ecossistema, o derretimento das 
geleiras e a precipitação climática global são 
algumas das mudanças mais recorrentes que 
atingem a sociedade. 

A Terra já passou por diversas mudanças 
climáticas. Um dos maiores exemplos foi a Era 
Glacial, vivida há 60 milhões de anos na chamada 
Era Cenozóica e que virou até tema para a 
animação “Era do Gelo”. De fato, o nosso planeta 
passa por mudanças climáticas naturais, mas, 
após o avanço tecnológico da Revolução 
Industrial, a sociedade acelerou os processos de 
produção e exploração dos recursos naturais, 
levando a um alto consumo de combustíveis 
fósseis, em razão de seu custo-benefício na época.

O que demoramos para compreender e, 
pesquisadores de diversos países trouxeram à 
tona, é que essa prática desenfreada e a alta 
emissão de dióxido de carbono (CO2), impactam 
de forma negativa o processo de mudanças 
climáticas, resultando em problemáticas como o 
efeito estufa.

Você já leu? 2021: um ano para repensar as 
mudanças climáticas

Consequências das mudanças climáticas
As alterações climáticas podem gerar 

diversas consequências, desde imediatas, como 
alagamentos e secas cada vez mais severas, a 
consequências de longo prazo, como o degelo 
polar e a mudança no nível dos oceanos.

Da mesma forma, as mudanças climáticas 
provocam o surgimento de novos eventos 
meteorológicos, como o El Niño, causado pelo 

aquecimento das águas do Oceano Pacífico, 
consequência do efeito estufa.

Os danos causados pelo aquecimento dos 
mares também são sentidos pela vida marinha. 
Como exemplo, temos a mudança de temperatura 
do oceano, responsável pelo branqueamento dos 
corais, colocando em jogo toda a biodiversidade 
que depende desse ecossistema.

Saiba mais: Retomada verde como virada 
de conscientização

Mudanças climáticas no setor de energia e 
conta de luz 

Desde que a eletricidade foi descoberta pelo 
homem, o consumo de energia é uma das 
principais necessidades do ser humano. Por mais 
essencial que seja sua utilização, é comum, todos 
os anos, as contas de luz passarem por reajustes 
que, muitas vezes, passam a cobrar valores mais 
elevados. 

De modo geral, isso não acontece por conta 
das mudanças climáticas, mas pode ter influência 
em alguns casos. Se um país apresenta um cenário 
menos favorável para a geração da energia, o 
custo de produção pode subir e a conta para o 
consumidor também é alterada. 

https://www.origoenergia.com.br/blog/consumo-consciente/2021-um-ano-para-repensar-as-mudancas-climaticas/
https://www.origoenergia.com.br/blog/consumo-consciente/2021-um-ano-para-repensar-as-mudancas-climaticas/
https://www.origoenergia.com.br/blog/inovacao/retomada-verde-como-virada-de-conscientizacao/
https://www.origoenergia.com.br/blog/inovacao/retomada-verde-como-virada-de-conscientizacao/
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Por exemplo, com as mudanças no 
clima, a recomposição dos reservatórios 
também mudou. Tanto pelo menor volume 
de chuvas, como pelo aumento de 
temperaturas e o aquecimento global. Com 
os reservatórios das usinas hidrelétricas — 
que ainda são as mais utilizadas no Brasil 
— em níveis baixos, o preço da energia 
sobe. A Agência Nacional de Energia 
Elétrica (ANEEL) reajusta e sinaliza isso 
com a bandeira tarifária amarela ou 
vermelha. 

O que as autoridades fazem 
para melhorar a situação?

Os impactos da atividade humana no 
planeta e nas mudanças climáticas é uma 
das pautas em evidência nas últimas 
décadas. Um dos maiores responsáveis 
pelo estudo é o Painel Intergovernamental 
sobre as Mudanças Climáticas (IPCC) da 
ONU. De acordo com o relatório, os 
eventos climáticos que aconteciam a cada 
século passaram a ocorrer, em média, a 
cada dois anos. A subida do nível dos 
oceanos e o derretimento das geleiras, 
alcançou o dobro do que era no século XX.

Vale lembrar que, em 1997, foi 
assinado o Tratado de Kyoto, o primeiro 
documento oficial com metas para a 
diminuição da poluição na atmosfera. 
Mais tarde, em 2015, no Acordo de Paris, 
mais de 147 países, incluindo o Brasil, 
comprometeram-se a adotar medidas para 
diminuir a emissão dos gases nocivos à 
atmosfera. Ambos fazem a diferença na 
busca pela diminuição das problemáticas 
climáticas nos dias atuais.

N o s  ú l t i m o s  a n o s ,  a l g u m a s 
c o n q u i s t a s  f o r a m  a l c a n ç a d a s .  A 
Conferência das Partes (COP), uma 
reunião anual com a intenção de discutir 
estratégias de enfrentamento global contra 
a aceleração do aquecimento global, é um 
exemplo disso. Em sua última edição, 
sediada em Madri em 2019, a COP 25 

discutiu a possibilidade de maior rigidez 
nas metas e a necessidade de as nações 
levarem a sério a questão. Isso porque, em 
2018, a concentração de gases do efeito 
estufa alcançou números alarmantes.

Leia também: O que são créditos de 
carbono?

Como resolvemos o problema? 

Não existe uma resposta simples para 
essa questão. Podemos adotar novos 
comportamentos e cada um fazer a sua 
p a r t e .  S ó  a s s i m ,  e f e t i v a m e n t e , 
colaboramos para uma mudança nesse 
cenário. Por isso, quanto mais a sociedade 
se conscientizar sobre a necessidade de 
preservar o meio ambiente, maiores são as 
chances de ações individuais alcançarem 
mais pessoas.

Algumas ações contra a mudança 
global do clima têm sido cogitadas. Sem 
dúvida o maior exemplo, é a Agenda 2030. 
O plano adotado por diversas nações 

indica 17 Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável, os ODS, e 169 metas com este 
objetivo.

Entre um dos maiores desafios 
encontrados, o ODS 7 é justamente sobre a 
acessibilidade à energia, mas não somente 
isso: existe a preocupação em conseguir 
alinhar o acesso a uma fonte de energia que 
não cause impactos ao meio ambiente.

É aí que entra a energia solar! Uma 
fonte de energia limpa, de fonte renovável. 
Apostar  em programas de  fontes 
renováveis, como parques eólicos e 
fazendas solares é uma das soluções mais 
efetivas a longo prazo, tanto para o planeta 
como para as reduções no valor da conta de 
luz. Conscientizar a população, para que 
cada vez mais essas fontes sejam 
conhecidas, difundidas e utilizadas, é uma 
necessidade imediata.

E você sabia que existe um plano de 
assinatura de energia solar que pode gerar 
economia na sua conta de luz todo mês? 
Conheça as nossas soluções para sua 
residência ou empresa.

https://www.ipcc.ch/srocc/
https://www.ipcc.ch/srocc/
https://www.ipcc.ch/srocc/
https://www.ipcc.ch/srocc/
https://www.ipcc.ch/srocc/
https://www.ipcc.ch/srocc/
https://www.ipcc.ch/srocc/
https://www.ipcc.ch/srocc/
https://brasilescola.uol.com.br/geografia/acordo-paris.htm
https://brasilescola.uol.com.br/geografia/acordo-paris.htm
https://brasilescola.uol.com.br/geografia/acordo-paris.htm
https://brasilescola.uol.com.br/geografia/acordo-paris.htm
https://brasilescola.uol.com.br/geografia/acordo-paris.htm
https://brasilescola.uol.com.br/geografia/acordo-paris.htm
https://brasilescola.uol.com.br/geografia/acordo-paris.htm
https://g1.globo.com/natureza/noticia/2019/11/25/concentracao-de-gases-do-efeito-estufa-bate-recorde-em-2018-diz-agencia-da-onu.ghtml
https://www.origoenergia.com.br/blog/inovacao/o-que-sao-creditos-de-carbono/
https://www.origoenergia.com.br/blog/inovacao/o-que-sao-creditos-de-carbono/
http://www.agenda2030.org.br/
http://www.agenda2030.org.br/
http://www.agenda2030.org.br/
https://www.origoenergia.com.br/blog/consumo-consciente/o-que-e-desenvolvimento-sustentavel/
https://www.origoenergia.com.br/blog/consumo-consciente/o-que-e-desenvolvimento-sustentavel/
https://www.origoenergia.com.br/blog/consumo-consciente/o-que-e-desenvolvimento-sustentavel/
https://www.origoenergia.com.br/blog/energia/energia-solar-fotovoltaica-o-que-e-como-funciona/
https://www.origoenergia.com.br/blog/energia/energia-solar-fotovoltaica-o-que-e-como-funciona/
https://www.origoenergia.com.br/blog/energia/fontes-de-energia-renovaveis-e-nao-renovaveis/
https://www.origoenergia.com.br/blog/energia/fontes-de-energia-renovaveis-e-nao-renovaveis/
https://www.origoenergia.com.br/blog/energia/fontes-de-energia-renovaveis-e-nao-renovaveis/
https://origoenergia.com.br/blog/energia/como-funciona-uma-fazenda-solar/
https://origoenergia.com.br/blog/energia/como-funciona-uma-fazenda-solar/
https://origoenergia.com.br/blog/energia/como-funciona-uma-fazenda-solar/
https://www.origoenergia.com.br/blog/economia/como-sao-calculados-o-consumo-e-conta-de-luz/
https://www.origoenergia.com.br/blog/economia/como-sao-calculados-o-consumo-e-conta-de-luz/
https://www.origoenergia.com.br/blog/economia/como-sao-calculados-o-consumo-e-conta-de-luz/
https://www.origoenergia.com.br/blog/economia/como-sao-calculados-o-consumo-e-conta-de-luz/
https://www.origoenergia.com.br/blog/economia/como-sao-calculados-o-consumo-e-conta-de-luz/
https://origoenergia.com.br/blog/energia/assinatura-energia-solar/
https://origoenergia.com.br/blog/energia/assinatura-energia-solar/
https://origoenergia.com.br/blog/energia/assinatura-energia-solar/
https://origoenergia.com.br/lp-pf?utm_source=blog&utm_medium=content-social&utm_campaign=alwayson&utm_content=meioambiente
https://origoenergia.com.br/lp-pj?utm_source=blog&utm_medium=content-social&utm_campaign=alwayson&utm_content=meioambiente


9

NOSSO POLO DE
TURISMO VAI BEM



10

 ROTA JUDAICA

A história da imigração judaica
das Colônias do início do Século XX!

A Rota Judaica é um passeio diferente e 
inesquecível oferecido pelo Polo de Turismo 
Histórico Judaico de Quatro Irmãos e Região.

Você vai conhecer a história da imigração 
judaica das Colônias do início do Século XX, 
derivadas de uma missão de vida do casal de 
filantropos Barão e Baronesa Hirsch, que por 
iniciativa própria retiraram, da pobreza e 
perseguições, milhares de famílias judias do leste 
europeu, deslocando para as Américas em 
procura de cidadania e liberdade.

Foi um passado de comunidade construindo 
soluções de sobrevivência, de saúde, de 
empreendedorismo, e especialmente, na busca de 
um local – no Alto Uruguai gaúcho – que 
oferecesse tolerância e preservação da identidade 
cultural e religiosa.

Conheça a história, os locais, a cultura da 
imigração e a vida judaica. 

CONTATO:
Whatsapp: +55 (54) 9 9225-0596
E-mail: contato@poloturismojudaico.com.br

 
==================================

Dos mortos nada se leva 

Muitos avós orientavam aos netos que o 
caminho de volta do cemitério judaico, precisa ser 
diferente da ida. Para enganar a morte.

E na saída da visita ao cemitério, algo 
sagrado e de responsabilidade de geração a 
geração pelas famílias, é preciso lavar as mãos. 
Morte não pode se misturar com vida.

No  Po lo  de  Tu r i smo  Juda i co  fo i 
identificado o poço feito no início do século XX 
para funcionar como apoio para esse ritual 
judaico no Cemitério dos pioneiros em Quatro 
Irmãos. 

O esforço do passado, com todas privações 
da época, não pode ser esquecido.

www.poloturismojudaico.com.br

SERGIO  LERRER

https://wa.me/5554992250596?text=Ol%C3%A1.%20Desejo%20informa%C3%A7%C3%B5es%20sobre%20o%20%2AGrande%20Encontro%2A%20dos%20Judeus%20das%20Col%C3%B4nias%21
mailto:contato@poloturismojudaico.com.br
http://www.poloturismojudaico.com.br/?fbclid=IwAR2tbheUpI4977yAJhE0pEuM9j_ojhSj0boObSrMfnAuS0viwsIcsx-U3-4_aem_AYt_Koz2RceHdkbl56Jq5akZAxnqVsdJKNMIp5QDTgXXCXHNyIaSo9Pl0uYRe1RHncSlyiDNWU-ffGcc23H5pTWi
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JUDAÍSMO 
AO CENTRO

SERGIO  LERRER

Aqui tem soldados! 

Servimos junto como soldados brasileiros na Companhia do QG da 
3ª Região Militar. 

Na época participamos de um projeto de formar um grupo de 
universitários, mas servindo em tropa mesmo, e não CPOR, em uma 
tentativa de qualificação dos comandos do sul.

Foi dureza, época ainda de final de ditadura militar, e muito 
isolamento pessoal.

Mas deixou amizades firmes e fortes, como a com Joel Szuchman, 
que hoje é colega voluntário em atividades do Polo de Turismo Judaico de 
Quatro Irmãos e Região.

Sérgio Lerrer e Joel Szuchman, em Erebengo

As princesas 
de Erebango 

Turismo é feito de gente, de 
memórias, histórias e 
geografias.

E uma cidade é feito de povos 
formadores, povos que 
habitam, povos que são seus 
embaixadores pelo mundo.
Erebango / RS tem relação 
afetiva e permanente com a 
comunidade judaica brasileira, 
por ter sido parte da antiga 
Colônia de Quatro Irmãos. 

Laços de amizade para sempre.

Polo Turismo Judaico 
Quatro Irmãos e Região

No centro do palco da Jornada Médica Internacional em Erechim 
esteve presente a maquete do antigo e pioneiro Hospital Israelita Leonardo 
Cohen 

Uma prática médica refinada ao longo do tempo, de geração à geração, 
com estruturas de saúde mais inovadoras de acordo com sua época, foram 
mensagens desse evento que colocou em evidência o passado do Hospital 
Leonardo Cohen, que esteve ativo na antiga Colônia Judaica de Quatro 
Irmãos, atendendo todas comunidades de forma gratuita. Era chamado de 
Hospital modelo e referência em matérias de jornal do período.

A maquete foi uma contribuição da URI Erechim, que formou sua 
primeira turma na faculdade de medicina em 2023, e dedica-se hoje também a 
desenvolver um núcleo de história da saúde da região.

Câmara de Vereadores de Quatro Irmãos

https://www.facebook.com/szuchman?__cft__%5b0%5d=AZVhXNrCo4e4dlsaKvcnbySTiJpQPSIJLu2PWzeH-t9rlXsWKw6MOoBygjTYwikHUG9k1ACGhutbrddtfZ07ESt_yU_LsHQAGYzZ98PyJa7RtfT0mHQE5aGxHH54LLYN7hkKXEJIambk5znx27twOVkpdtZdniH8Q62QUygrj83idDKr6Kdwj95-aqbb2FG8Ik4&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/szuchman?__cft__%5b0%5d=AZVhXNrCo4e4dlsaKvcnbySTiJpQPSIJLu2PWzeH-t9rlXsWKw6MOoBygjTYwikHUG9k1ACGhutbrddtfZ07ESt_yU_LsHQAGYzZ98PyJa7RtfT0mHQE5aGxHH54LLYN7hkKXEJIambk5znx27twOVkpdtZdniH8Q62QUygrj83idDKr6Kdwj95-aqbb2FG8Ik4&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/szuchman?__cft__%5b0%5d=AZVhXNrCo4e4dlsaKvcnbySTiJpQPSIJLu2PWzeH-t9rlXsWKw6MOoBygjTYwikHUG9k1ACGhutbrddtfZ07ESt_yU_LsHQAGYzZ98PyJa7RtfT0mHQE5aGxHH54LLYN7hkKXEJIambk5znx27twOVkpdtZdniH8Q62QUygrj83idDKr6Kdwj95-aqbb2FG8Ik4&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/szuchman?__cft__%5b0%5d=AZVhXNrCo4e4dlsaKvcnbySTiJpQPSIJLu2PWzeH-t9rlXsWKw6MOoBygjTYwikHUG9k1ACGhutbrddtfZ07ESt_yU_LsHQAGYzZ98PyJa7RtfT0mHQE5aGxHH54LLYN7hkKXEJIambk5znx27twOVkpdtZdniH8Q62QUygrj83idDKr6Kdwj95-aqbb2FG8Ik4&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/poloturismojudaico?__cft__%5b0%5d=AZWHLruWJggdoaFqdLYPeSKa79vGXV69vh8-bKNaHAihCJE9pSqhBWE4yoHLacFTFIiKVjjuyb7I3gxNaQv0VSRumYeKCcR48hVPgUtWmStWPn7BPFuBA4D1ozSKtVsZk4pXgmkanAHMB1aUXayYeaJfG4e-li8iLM-DqQDmyij3df7g9B35VvwHAoiT3xZFrsM&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/poloturismojudaico?__cft__%5b0%5d=AZWHLruWJggdoaFqdLYPeSKa79vGXV69vh8-bKNaHAihCJE9pSqhBWE4yoHLacFTFIiKVjjuyb7I3gxNaQv0VSRumYeKCcR48hVPgUtWmStWPn7BPFuBA4D1ozSKtVsZk4pXgmkanAHMB1aUXayYeaJfG4e-li8iLM-DqQDmyij3df7g9B35VvwHAoiT3xZFrsM&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/cmv4irmaos?__cft__%5b0%5d=AZUoOQUqL6ZqA37btJGAVbcuchXJ5_4-rs2oFeAr3-W_B0TGug7yOkebwWzCkwWh7Edj7wzbefJNb33p1ZvpbBBhcS13rSNoO4mlSp6t1PoCZre7GADTEJx8AzLs4wnqxZXrQP3JAXhVzLaAZolTx9wkPY1e8QDFQ6RiHzrJjHtxzQ323tEU7VNQvqQJjKDwjdM&__tn__=-UC%2CP-R
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Dr Elizer Eliezer Berenstein, nascido no pioneiro Hospital Israelita 
Leonardo Cohen, da antiga Colônia Judaica de Quatro Irmãos / RS, foi um 
dos agraciados com o Prêmio Dr Otto Goldberg na Jornada Médica 
Internacional em Erechim.

A homenagem prestigiou médicos e médicas descendentes das 
colônias do Barão e Baronesa Hirsch, que perpetuam a presença judaica e 
suas habilidades e conhecimento na medicina.

O jornalista e o obstetra - Uma amizade dos "enta" 

Nos anos 60/70 a vida dos jovens era interessante. Enfrentar o mundo, 
mudar as coisas, fazer da sua vida algo significativo era parte importante da 
jornada.

Hoje os jovens são cheios de tédio, exaustos, e querem policiar os 
outros e tudo.

Valorizo demais minhas amizades dos "enta", dos sessenta em diante, 
com a necessária dose de indignação com as coisas, com orgulho para fazer 
de fato, e para enfrentar a mesmice e a enganação.

Um dos meus melhores amigos dessa fase é o Dr Valdemar 
Bliacheriene. Somos filhos e netos da colônia judaica de Quatro Irmãos. 
Ainda temos almas de imigrantes. Tem minha estima e afeto.
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Para mim ver a Rusy Scliar é também matar a saudades 
de seu pai Henrique Scliar, com quem convivi ainda garoto 
no Clube de Cultura.

E ele faleceu justamente em 19 de abril, dia do levante 
do Gueto de Varsóvia, e de nosso encontro de hoje.

Não acredito em coincidências, acredito em 
sincronismo histórico das almas. E no reencontro constante 
de famílias cujas amizades passam de geração a geração.

https://www.facebook.com/dreliezerberenstein?__cft__%5b0%5d=AZWKRFa3-wZyQ8uamohQUN_rKGq_rTpRYOFYTkXmSI5H_xuPwUHL1tEtzMqSkZuVd_3SA-KXOCEUo0_Zm7_t-YOoL14QDQ5gXl7a8uovuA8SGI1ws87PjyRPivIzV0Fr0-U&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/dreliezerberenstein?__cft__%5b0%5d=AZWKRFa3-wZyQ8uamohQUN_rKGq_rTpRYOFYTkXmSI5H_xuPwUHL1tEtzMqSkZuVd_3SA-KXOCEUo0_Zm7_t-YOoL14QDQ5gXl7a8uovuA8SGI1ws87PjyRPivIzV0Fr0-U&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/dreliezerberenstein?__cft__%5b0%5d=AZWKRFa3-wZyQ8uamohQUN_rKGq_rTpRYOFYTkXmSI5H_xuPwUHL1tEtzMqSkZuVd_3SA-KXOCEUo0_Zm7_t-YOoL14QDQ5gXl7a8uovuA8SGI1ws87PjyRPivIzV0Fr0-U&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/dreliezerberenstein?__cft__%5b0%5d=AZWKRFa3-wZyQ8uamohQUN_rKGq_rTpRYOFYTkXmSI5H_xuPwUHL1tEtzMqSkZuVd_3SA-KXOCEUo0_Zm7_t-YOoL14QDQ5gXl7a8uovuA8SGI1ws87PjyRPivIzV0Fr0-U&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/valdemar.bliacheriene.9?__cft__%5b0%5d=AZVPuzSB7mlDLETm2DFkPkzMCUOw4lAOX1wRXWLA1JcLRxY6E32syRdbFBwjW3CgitF3rDHk2_DtBLZX7n4k-bwNSEvSaagKAsKOckNiUQq_iz0kRrLdkFsebT8HufN1kBM&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/valdemar.bliacheriene.9?__cft__%5b0%5d=AZVPuzSB7mlDLETm2DFkPkzMCUOw4lAOX1wRXWLA1JcLRxY6E32syRdbFBwjW3CgitF3rDHk2_DtBLZX7n4k-bwNSEvSaagKAsKOckNiUQq_iz0kRrLdkFsebT8HufN1kBM&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/valdemar.bliacheriene.9?__cft__%5b0%5d=AZVPuzSB7mlDLETm2DFkPkzMCUOw4lAOX1wRXWLA1JcLRxY6E32syRdbFBwjW3CgitF3rDHk2_DtBLZX7n4k-bwNSEvSaagKAsKOckNiUQq_iz0kRrLdkFsebT8HufN1kBM&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/rusy.scliar?__cft__%5b0%5d=AZWbTarQnQJS0uLlMQGKEtMS3Ttm91Ca9AB6A8QfJgALlUR6-NhpjIhMT2KNogwtmaRpI3AICo6R0p1ianbGXbip5zGBS6jzM5kWUxWqSv82j-nuY5z7Tu1Z56Dq1VrbOpM&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/rusy.scliar?__cft__%5b0%5d=AZWbTarQnQJS0uLlMQGKEtMS3Ttm91Ca9AB6A8QfJgALlUR6-NhpjIhMT2KNogwtmaRpI3AICo6R0p1ianbGXbip5zGBS6jzM5kWUxWqSv82j-nuY5z7Tu1Z56Dq1VrbOpM&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/rusy.scliar?__cft__%5b0%5d=AZWbTarQnQJS0uLlMQGKEtMS3Ttm91Ca9AB6A8QfJgALlUR6-NhpjIhMT2KNogwtmaRpI3AICo6R0p1ianbGXbip5zGBS6jzM5kWUxWqSv82j-nuY5z7Tu1Z56Dq1VrbOpM&__tn__=-%5dK-R
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PREFEITURA DE QUATRO IRMÃOS
Festividades de aniversário
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PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO DO MUNICÍPIO 
DE QUATRO IRMÃOS RECEBEM HOMENAGEM.

Na noite de sábado, dia 20/04, na cidade de 
Porto Alegre- RS, aconteceu a entrega de honraria a 
profissionais da educação física pertencentes aos 
municípios do Rio Grande do Sul. Essa premiação 
iniciou ano passado e, desde então, passou a ser 
realizada anualmente, formando uma comissão de 
membros todo o ano. 

Como representante do município de Quatro 
Irmãos, o professor Moreno Antonio Pereira 
Kujawinski recebeu a Honraria nomeada “Preparador 
Físico Paulo Paixão”, tomando posse como membro 
divulgador da FIEP-RS. E, do mesmo município, o 
a t l e t a  G i a n  R o b s o n  d e  M e l o  r e c e b e u  o 
reconhecimento de atleta amador destaque. 

Para o professor Moreno, “foi de grande 
satisfação e gratidão receber a medalha das mãos do 
Preparador Físico Paulo Paixão, que teve passagem 
pela dupla Grenal, pela seleção brasileira de futebol e 
atualmente é responsável pela preparação física do 
Juventude”. Já o atleta Gian destaca a imensa 
satisfação e prazer de receber a premiação das mãos 
do preparador físico que coleciona títulos de grande 
expressão.

A escola Alberto Rossetto parabeniza os 
ganhadores e deseja sucesso na caminhada. 
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VIGÉSIMO QUARTO ANIVERSÁRIO
Quatro Irmãos comemorou seu 

vigésimo quarto aniversário no dia 16/04 e 
para homenagear o nosso município, essa 
data foi festejada juntamente com a nossa 
comunidade de Quatro Irmãos que possui 
uma história de lutas e vitórias para aqui, 
construir um lugar bom para viver.

O município de Quatro Irmãos está 
situado na Região Alto Uruguai, ao norte 
do estado do Rio Grande do Sul. Possui 
uma população de 1.846 habitantes e se 
localiza próximo aos municípios de Paulo 
Bento, Erechim, Sertão, Erebango, 
Ipiranga do Sul, Jacutinga, Pontão e Ronda 
Alta.

A origem do nome do município 
deve-se a propriedade de terra da família 
Santos Pacheco constituída por Quatro 
Irmãos. 

No ano de 1889, em Londres, foi 
fundada pelo Barão Hirsch, a Jewish 
Colonization Association (ICA) que 
adquiriu a fazenda dos Quatro Irmãos 
Santos Pacheco para transformá-la em 
uma colonização judaica.

Passado o tempo Quatro Irmãos foi 
reduzido a condição de Vila, sendo 
Distrito do município de Erechim.

No ano de 1994 um grupo de pessoas 
começou o movimento pela emancipação, 
tendo então, culminado em 16 de abril de 
1996 e com sua condição elevada a 
município em 01 de janeiro de 2001.

A comunidade escolar é grata e feliz 
por viver neste município repleto de 
harmonia, tranquilidade, boa convivência 
social tendo a oportunidade de aprender e 
crescer junto deste município.

E nós, como munícipes de Quatro 
Irmãos, temos muito orgulho da história 
do nosso município e de seu progresso no 
decorrer destes anos. 

Parabéns, Quatro Irmãos!

POEMA
Quatro Irmãos, meu querido Quatro Irmãos!

Terra do agricultor, do amor e do valor
Terra que prospera o que é plantado,

Germina e o melhor alimento é gerado

Terra do finado Chia que a todos 
Contagiava com sua inteligência e energia 

Terra de povo humilde, acolhedor
Que a todos recebe com muito amor.

Oh, nosso Quatro Irmãos!

Quatro Irmãos do hospital Leonardo Cohen 
Agora memorial, naquelas paredes tantas histórias alegres 
Paredes que sabem de coisas igual nosso Deus celestial.

Quatro Irmãos de hospitalidade, de virtudes, de vitalidade.
Quatro Irmãos do povo guerreiro e merecedor

Que trabalha com amor e de todas as bençãos aqui existentes é merecedor!

Autora: Stefani de Borba (6° ano- EMEF Alberto Rossetto)



 ESCOLA

Panorama
Fotográfico
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Parabenizamos os organizadores da II Tradicional Festa do Frango, 
realizada na comunidade Povoado Tartas, em Quatro Irmãos. O evento foi 
um verdadeiro sucesso, reunindo moradores e visitantes e população em 
geral que pode saborear diferentes pratos preparados à base de frango.

QUATRO IRMÃOS
II Tradicional Festa do Frango no Povoado Tartas: Um Grande Evento! 



 EVENTOS

SOCIAL, ANIVERSARIO DO MUNICIPIO – FESTIVIDADES
A CORTE

Q u a t r o  I r m ã o s  2 4  A n o s  d e 
Emancipação:

Cauana dos Santos Vargas de Aguiar
é a nova Rainha de Quatro Irmãos.
Héllen Spadari e Thávani Gomes de 

Oliveira
são as princesas da Nova Corte 

Municipal
Imagens Marcantes do Baile de 

Aniversário do Município
E despedida da Corte da rainha Tauane 

Fogolari
e as princesas Tailine Oelke e Suélen 

Adrichen
Muitos motivos contribuíram para o 

baile se desenvolver dentro da previsão da 
organização. Animado pela Banda GDO, a 
música atendeu a expectativa. Eles 
garantiram um ritmo dançante de qualidade, 
aqueceram a noite fria no ginásio municipal. 
A o c u p a ç ã o  d e  t o d o s  o s  e s p a ç o s 
disponibilizados, permitiu que o público, se 
movimentasse livremente pelo amplo salão, 
para dançar e conversar com amigos.

Em seu pronunciamento o prefeito 
Giovan Poganski agradeceu aos presentes 
destacando especial atenção para com as 
integrantes da corte que encerrou o período 
de dois anos participando de todos os 
eventos do município, numa doação que 
merece destaque, pois jamais reclamaram 
das agendas que por centro viveram, mas 
incluíram como inerentes com as atividades 
d a  c o r t e .  O  p r e f e i t o  e s t e n d e u 
agradecimentos ao corpo de jurados 
presidido pelo prefeito Gabriel Jevinski e 
esposa Lorena...

A primeira-dama Cristiane Nava 
avaliou que tudo saiu dentro do cronograma 
da organização do evento e que a equipe do 
C R Á S  m a i s  u m a  c o r r e s p o n d e u  à 
expectativa e fez o máximo para que o Baile 
de Aniversário do Município e de Coroação 
da Corte 2024/2025 repetisse o sucesso dos 
anos anterior.
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Giovan Poganski – Prefeito municipal

Prefeito municipal, vice-prefeito, primeiras damas e corte
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 NOTÍCIAS - CORAL LA MONTANARA, UMA VOZ NO MUNDO
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Município de Jacutinga festeja:
CD 25 ANOS CORAL LA MONTANARA

Seoorpsntdai3al468m16m75
uhlc16ht2061i1c4tl51911u2t
tatti0af2  · 
    
spSenrodto1a4d2u5tge887s
1i13fucr0ià1u4ç6c6:56433o
hm09atm  · 

Com grande alegria 
anunciamos a  pr imeira 
apresentação da turnê de 
lançamento do

CD 25 Anos Coral La 
Montanara, com repertório 
da obra “Missa Italiana à três 
vozes 

Messa Papa Giovanni 
XXI I I ”  do  compos i to r 
regional Carino Corso, com

acompanhamento de 
Orquestra.

O acesso é gratuito! 
Participe!

O Projeto 25 Anos Coral 
La Montanara foi aprovado 
pela Lei de Incentivo à 
Cultura

Federal – Ministério da 
Cultura  e  conta  com o 
patrocínio das empresas 
Cavaletti

E s t o f a d o s  p a r a 
Escritórios Ltda, MasteAr 
ATS Supermercados LTDA e 
TUDO RURAL

ARMAZENAGEM DE 
CARGAS LTDA.

https://www.facebook.com/gleisonjuliano.wojciekowski/posts/1136529154030891/
https://www.facebook.com/gleisonjuliano.wojciekowski/posts/1136529154030891/
https://www.facebook.com/gleisonjuliano.wojciekowski/posts/1136529154030891/
https://www.facebook.com/jornalbomdiadeerechim/posts/pfbid02ztzooPxJmVpsheHeBYBs58VGULGrL51qqUNM5zdVA2S1bD9y4ej6xzFyGzxqA6uAl?__cft__%5b0%5d=AZVKblZL9ykRe9L0t0npDfwCwSn2W3paOn-1MKUOBcMquvI0ybfIfTgxahB9l22nm7SL2KjUeTwGHMbAfyi511LOIi5pWbVDdWFiBjwD8uq2VPJEkO2HQD5LM7sZrV4kI557tojvsXIZNpSNwc8exR8V0zM5RuYeKOU-5k-t8304GORH7_0BkfAai9YWgQAFY4I&__tn__=%2CO%2CP-y-R
https://www.facebook.com/jornalbomdiadeerechim/posts/pfbid02ztzooPxJmVpsheHeBYBs58VGULGrL51qqUNM5zdVA2S1bD9y4ej6xzFyGzxqA6uAl?__cft__%5b0%5d=AZVKblZL9ykRe9L0t0npDfwCwSn2W3paOn-1MKUOBcMquvI0ybfIfTgxahB9l22nm7SL2KjUeTwGHMbAfyi511LOIi5pWbVDdWFiBjwD8uq2VPJEkO2HQD5LM7sZrV4kI557tojvsXIZNpSNwc8exR8V0zM5RuYeKOU-5k-t8304GORH7_0BkfAai9YWgQAFY4I&__tn__=%2CO%2CP-y-R
https://www.facebook.com/jornalbomdiadeerechim/posts/pfbid02ztzooPxJmVpsheHeBYBs58VGULGrL51qqUNM5zdVA2S1bD9y4ej6xzFyGzxqA6uAl?__cft__%5b0%5d=AZVKblZL9ykRe9L0t0npDfwCwSn2W3paOn-1MKUOBcMquvI0ybfIfTgxahB9l22nm7SL2KjUeTwGHMbAfyi511LOIi5pWbVDdWFiBjwD8uq2VPJEkO2HQD5LM7sZrV4kI557tojvsXIZNpSNwc8exR8V0zM5RuYeKOU-5k-t8304GORH7_0BkfAai9YWgQAFY4I&__tn__=%2CO%2CP-y-R
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QUATRO IRMÃOS - NOVIDADES
No dia 23 de março de 2024 inaugurou no 

interior do município de Quatro Irmãos, o novo 
Espaço de Terapias Holísticas Ser em Equilíbrio 
Terapias. Este espaço tem como idealizadora a 
Terapeuta Holística, Educadora e Palestrante 
Luzia Bordin Barbacovi, juntamente com seu 
esposo Gerson e filhos, Júlia, Bernardo e 
Francisco. A Terapeuta Luzia, vem trabalhando a 
alguns anos na área das Terapias Integrativas e 
desenvolvimento pessoal, no Município de 
Quatro Irmãos e municípios vizinhos, atendendo 
pessoas e grupos em suas diversas necessidades. 
As  Terap ias  Hol í s t i cas  e  o  mundo do 
desenvolvimento humano e pessoal vem 
ganhando grande importância no mundo atual, 
porque cada vez mais as pessoas tem buscado 
alternativas de bem estar e saúde além dos meios 
convencionais. A saúde é um estado de equilíbrio 
físico, mental, emocional e espiritual, que vai 
m u i t o  a l é m  d e  a u s ê n c i a  d e  d o e n ç a s , 
representando a totalidade e a integralidade da 
pessoa, em um estado de nitidez, autocuidado e 
prevenção. A promoção e proteção à saúde estão 
cada vez mais sendo valorizadas e novas 
ferramentas de prevenção e cuidado foram 
surgindo, de uma forma integral. A Terapia 
Holística vem do Grego Holus que significa 
totalidade. E terapia é sinônimo de harmonia e 
equilíbrio. Usando o somatório de técnicas 
milenares e modernas, a Terapia Holística visa 
harmonizar a saúde com elementos naturais 
promovendo a qualidade de vida e o bem-estar 
das pessoas, levando em conta cada ser 
individual. Percebe-se que cresce a cada dia em 
níveis mundiais a procura por tratamentos 
holísticos e busca-se cada vez mais a prevenção e 
um tratamento mais acolhedor, humanizado, 
holístico e com menos efeitos colaterais. O nosso 
país está entre os primeiros países do mundo que 
mais consomem medicamentos. A cada ano 
perecem no Brasil centenas de pessoas por 
doenças provocadas pelo uso prolongado de 
remédios. Apesar da alta tecnologia nos 
diagnósticos, em pesquisas e a melhoria nos 
programas dos governos municipais, estaduais e 
federal no combate aos problemas na área da 
saúde, o resultado não tem sido muito positivo. 
Nesse sentido é que o Projeto deste Espaço entra 
em sintonia com o despertar de uma nova 
realidade, que busca alternativas de saúde e bem-
estar, valorizando o ser humano em sua 

totalidade, cuidando do ser de cada um em seus 
aspectos físicos, emocionais, mentais e 
espi r i tua is .  Ass im,  cada pessoa  terá  a 
oportunidade de criar novas ferramentas para o 
seu autocuidado e desenvolvimento pessoal. 
Como se percebe as terapias tem um importante 
papel no desenvolvimento humano, servindo de 
auxílio e apoio a saúde física, mental, emocional e 
espiritual que são base de tratamento e cuidado 
para várias doenças. As práticas envolvem desde 
o Reiki ,  Meditação,  Barras de Access, 
Alinhamento por Radiestesia que são terapias 
energéticas, até massagem com pedras quentes e 
cristais, Cone Hindu e muitas outras.....são 
d i v e r s a s  p r á t i c a s  q u e  i m p u l s i o n a m  e 
potencializam a energia, o amor pela vida e a 
expansão da consciência. Este novo espaço de 
terapias foi pensado com muito carinho para 
acolher em meio a exuberante natureza as pessoas 
que buscam o bem-estar, o autoconhecimento, a 
paz de espírito e a harmonia de todo o ser. Não se 
trata de um projeto pessoal, mas sim algo muito 
significativo para muitas pessoas que encontrarão 
um momento para seu autocuidado e tratamento, 
um momento de pausa em meio a paz da natureza, 
junto as terapias. Foram seis exatos meses de 



muito trabalho, dedicação, alegrias, dúvidas, 
medos e também a certeza de que sim, é 
possível acreditar nos nossos sonhos quando 
temos um propósito de vida e o ideal de 
contribuir com o máximo de pessoas 
oferecendo o que temos de melhor, pois são 
anos de estudos, dedicação, experiências de 
conhecer, aprender, aplicar e perceberem as 
mudanças acontecerem. Através de práticas, 
jornadas, palestras, cursos sempre na intenção 
de buscar autoconhecimento. No início dessa 
jornada tinha a intenção de buscar ajuda em 
â m b i t o  p e s s o a l ,  e  d e  b u s c a r 
autoconhecimento para potencializar 
resultados e melhorar a saúde física. Nesse 
tempo, foram surgindo oportunidades, em 
forma de pessoas para ajudar e o trabalho foi 
expandindo cada vez mais inclusive além de 
atendimentos individuais, para grupos, 
workshops, palestras para grandes eventos, 
encontros e muito mais. O momento hoje é de 
gratidão por cada conquista que levou a essa 
realização, e nesta reportagem honrar cada 
pessoa que fez e faz parte desta história, por 
tantas portas abertas, por tantas lutas vencidas 
diariamente. Agradecer de forma muito 
especial a todos os clientes, amigos e 
comunidade de Quatro Irmãos que sempre 
acolheu o trabalho com muito carinho. Dizer 
para todos nesta oportunidade que, o Espaço 
Holístico Ser em Equilíbrio Terapias estará 
sempre de portas abertas para receber a todos 
que buscam transformar suas vidas pelo 
autoconhecimento. Mantendo o objetivo de 
desenvolver cada vez melhor nosso SER para 
estar em perfeita harmonia e EQUILÍBRIO, 
promovendo a expansão de consciência, a 
saúde, física, mental, emocional e espiritual. 
Ser em Equilíbrio terapias nome escolhido 
para representar esta Empresa de Terapias, 
porque resume a integralidade do ser e o seu 
equilíbrio...a Flor de Lótus simboliza o 
renascer, o desabrochar, a pureza do corpo e 
da mente, porque embora cresça na lama, se 
torna uma bela flor, transmutando a impureza 
para a purificação e o amor. E para finalizar 
nossa mensagem é de viver a vida com alegria 
e aproveitar dela todas as maravilhosas 
dádivas, aproveitando o hoje, porque o 
passado não pode ser mudado e o amanhã 
ainda não chegou e pode ser construído hoje a 
partir da sua decisão de viver. 27



 NOTÍCIAS  MATÉRIA DE OPINIÃO
Desde Quebec!

Anelise Wolmeister está em 
Old Port, Montreal, Quebec

Hoje foi dia se se sentir livre e feliz , 
aproveitando o contexto do eclipse hoje o eclipse 
acabou pra mim… a luz voltou o calor do sol 
esquentou…o frio se entregou. 

O tempo de escuridão amplifica a potência da 
luz e cada um de nós regula em si o seu tempo 
necessário…

Hoje, veio a calhar ser o dia depois do eclipse, 
dia de alegria, dia de tirar selfie de baixo para cima 
embora  desaconse lhado por  todas  amigas 
especialistas em Instagram, dia de correr sem medo de 
ter pertences roubados, sem vergonha de parecer 
louca, descabelada, de se sentir viva. Dia de correr até 
a a Roda Gigante e homenagear as amigas que 
entendem que um dia a gente está lá no alto e no outro 
lá embaixo… e que isso é a vida… linda e inconstante, 
instável e apaixonante. Tchau tchau eclipse

DO JORNAL   
---Facebook – N. Palma. Minha amiga, lindo seu texto
Grande amiga, a vida é bela neste mundão de Deus. Há 
mais de dez anos que não nos vemos. Saudade dos dias 
de Ilha Grande com aquele grupo maravilhoso. Eu 
continuo por aqui curtindo o legado que Deus me 
deixou e está muito bom. Eu vivo o jeitão de sempre, a 
noite é sempre curta. Pretendo viver o espaço que 
Tutankamon esqueceu de viver. Grande abraço, nos 
veremos um dia.

N. Palma
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Foto da terra tirada da lua.
Ela parece a lua da lua.

DIA DA TERRA
Por Enepê

Hoje 22 de abril segunda-feira estamos 
comemorando o dia da terra. Ele deveria ser 
todos os dias, pois é nela que vivemos e por 
enquanto não temos outra. Por aqui habitam os 
filhos de Deus, pela ciência os “sapiens 
sapiens”,  um ser  per igoso dotado de 
inteligência, para o bem e para o mal, não 
bastasse lhe é atribuído o “livre arbítrio”. Com 
estes privilégios, em relação aos outros seres 
vivos, seu ego exacerbado o torna dono de tudo, 
onde se inclui o bem e o mal. A terra chora por 
ser submetida a vontade de seus filhos 
inconsequentes. Mas como isso acontece desde 
a gênese e ela sempre resistiu ao braço forte de 
maldade que seus filhos têm com ela, nos dá a 
esperança de que continuará resistindo e 
vencerá por acreditar apoiada em uma força 
maior que é seu próprio criador. Possivelmente 
a mãe terra, la pachamama ou Gaia, acredite 
mais no seu criador que nós mesmos. Paradoxo, 
não é? Mas o inconsequente sapiens sapiens, de 
paradoxo em paradoxo, concluirá um dia que o 
infinito para ele será finito. Ele não entende que 
é o autor da própria obra, cavando assim sua 
própria sepultura em nome do progresso, do 
individualismo, do poder pelo poder e de se 
sentir bem por se sentir acima de tudo o mais 
forte. Entretando parece-me que a mãe terra, 

apoiada em seu criador vai começar baixar 
umas palmadinhas aos seus filhos mal 
agradecidos, mostrando-lhes que basta mexer 
na torneira do clima, para os desajustados 
passa rem cede .  Clamando  por  agua ,  
desesperados e sofrendo com as forças da 
natureza possivelmente o sapiens sapiens 
repensará seu comportamento e se dará conta 
que deve voltar ao equilíbrio dos seres vivos, 
respeitando no plano de Deus como na gênese. 
Já está se dando conta que todos os seres vivos 
estão diminuindo ou desaparecendo, menos os 
sapiens, os insetos e as pragas. Isto não será 
sustentável!

Concito aos sapiens reservarem pequeno 
espaço de seu tempo, para pensarem que os que 
estão por vir, tem direito ao seu espaço pela 
própria obra de Deus.

Caro leitor, desculpas caso você seja ateu, 
mas eu não consigo negar Deus. VEJO SUA 
PRESENÇA EM UM SIMPLES OLHAR AO 
BELO DA MÃE TERRA. Isto teve um 
arquiteto!

*intitula-se analista pela curiosidade 
de espiar os costumes e fatos  

https://www.facebook.com/anelise.wolmeister?__cft__%5b0%5d=AZVJmcTL3Y2Od_Gkxl0dLPd4uUP1GGbjTdgjeiwGWMJ_6mOH5PpSWAPbR4_7zkTLHeEhJ_exQdrKr5zbXik_jVZTIVxeg8jlfGBL_2MKpLAcebH2CWCBCuNv0XCDIZaUM4ot_oX6SPVDRjwhW9ONGbXXA7VjNx2kit6SxDPxt5k2OOPkcOH8QBR1TXO1PyqsoU0&__tn__=-%5dC%2CP-R
https://www.facebook.com/Old-Port-Montreal-Quebec-113015128798643/?__cft__%5b0%5d=AZVJmcTL3Y2Od_Gkxl0dLPd4uUP1GGbjTdgjeiwGWMJ_6mOH5PpSWAPbR4_7zkTLHeEhJ_exQdrKr5zbXik_jVZTIVxeg8jlfGBL_2MKpLAcebH2CWCBCuNv0XCDIZaUM4ot_oX6SPVDRjwhW9ONGbXXA7VjNx2kit6SxDPxt5k2OOPkcOH8QBR1TXO1PyqsoU0&__tn__=kC%2CP-R
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 LAMENTAÇÕES NO MURO  FALA DO LEITOR

O título nos dá a entender que será o raciocínio 
pelo absurdo, pois a evolução e os conflitos 
que dela se originam nos levam a destruição. 
A redução ao absurdo na lógica clássica 
existe, mas para explicar será cansativo e 
possa não acrescentar nada para o leitor. 

Ao que me refiro, a evolução humana  
chegar ao patamar que estamos e não ser para 
o bem comum, mas sim pelos mais diversos 
interesses, que em sua maioria são contra a 
própria evolução no sentido de freio ao 
interesse diferente. Observe que não são 
ideias diferentes são interesses diferente e o 
meu tem que vencer porque os  fins justificam 
os meios de Nicolao Maquiavel ou A frase 
também é atribuída a Ovídio, na obra 
Heroides, que escreveu exitus acta probat ("o 
sucesso valida o ato"). “A afirmação seria 
também oposta à doutrina cristã, que diz 
exatamente o contrário: "Não se pode 
justificar uma ação má com boa intenção. O 
fim não justifica os meios.”

Desta introdução gostaria de mostrar o 
quanto a evolução humana gera conflitos em 
todas as áreas e o quanto me preocupa na visão 
do futuro: corrida espacial, geopolítica, 
costumes, religião, corrida armamentista, 
enfim tudo apontando para a destruição da 
vida na terra pelas guerras. O que se gasta para 
justificar a finalidade GUERRA, daria para 
erradicar todos os males do planeta. Qualquer 
meio é válido para justificar o fim de dizer: 
isto é meu e faço o que quero. Não importa o 
custo nem as consequências para satisfazer o 
ego humano. Como contraditório, não ter uma 
força armada bem-preparada a soberania 
desaparecerá.

Daí surgem uma infinidade de dúvidas 
para as pessoas que pensam em dias melhores 
para a humanidade: teremos mundo amanhã? 
Como será para meus filhos e netos? O que 
posso fazer para evitar estes males? Em que 

ensinamento de Deus posso tentar dar a mão 
se os próprios ensinamentos estão em 
conflito? Seremos nós filhos de DEUS ou a 
maldição? Se somos filhos de Deus por que 
Ele não dá filhos melhores para o planeta? E 
por aí seguem as dúvidas na humanidade em 
desespero. Os grandes pensadores têm 
mostrado soluções para quase tudo, mas 
nenhuma solução vejo vingar. O próprio 
C r i s t o ,  p e n s a d o r  d o s  p e n s a d o r e s , 
ensinamentos maravilhosos, bastava uma 
palavra para dizer tudo... mas um simples 
olhar nos diz que estamos piores que em seu 
próprio tempo. Enfim, quem somos? A 
imagem de deus? Mas se assim for, obrigo-me 
a acreditar que o belo não existe.

Por favor, entendam que não estou 
negando Deus, não tem como negá-Lo, estou 
apenas mostrando dúvidas como pimenta na 
mente humana ,para que pensemos em 
soluções, o tempo já não existe e não se 
observa soluções no horizonte que nos traga 
luz para solução do desajuste humano.

E agora caro leitor? Bem, se tiver 
opinião diferente que possa encontrar a 
vereda da solução, mande para o jornal, para 
me ajudar restabelecer minha esperança. 
Tenho amigas e amigos em plena guerra , 
tanto na Ucrânia quanto em Israel e são 
obrigados a matar para não morrer. Uma 
salvou-se porque encontrou um bunker, mas 
só se salvou porque na invasão do inimigo, ela 
se jogou ao chão e os mortos caíram sobre ela 
e se fingindo de morta salvou-se. Seria isto a 
evolução da humanidade? Neste escopo só me 
resta a lamentação.

*intitula-se analista pela curiosidade 
de espiar os costumes e fatos.  

A EVOLUÇÃO HUMANA E A CONSEQUENTE 
GERAÇÃO DO CONFLITO HUMANO APONTAM PARA 

SUA PRÓPRIA DESTRUIÇÃO

Por N. Palma

“O ANALISTA”: É apenas provocação para 
você pensar.

=========================================
Por Gerhard Sardo*
Bom diaaaa
O Dia da Terra  foi originalmente criado pelo senador 

norte-americano Gaylord Nelson, no dia 22 de Abril de 1970, com 
objetivo de despertar uma consciência ecológica planetária. Não 
era nascido ainda, mas desde criança sempre tive uma relação 
intrínseca com as manifestações da natureza e suas formas de vida. 
Já adolescente dei forma a um grupo de caminhantes voltados para 
ações em defesa do meio ambiente e desde então nunca mais parei 
de trabalhar pela causa ambiental. Costumo dizer que sou um 
sacerdote de Gaia, a deusa da Terra, colocando-me como um 
missionário na sua salvaguarda. Muitas batalhas e guerras já foram 
travadas nos últimos 35 anos e nunca deixei de cumprir com meu 
compromisso espiritual nessa caminhada, mesmo que sob 
inúmeras ameaças, processos, perseguições e retaliações diversas. 
Somos terráqueos,  sobretudo, e por isso temos a obrigação moral 
de proteger nosso Planeta e todos os seres viventes que 
convivemos nessa biosfera. Viva Gaia! Saudações ecolibertárias, 
Gerhard Sardo. 

· “Do editor: Bom dia Gerhard. Bem-vindo ao 
Sravaganza. Quero falar um pouco sobre você para  o leitor 
conhecer um pouco das nossas parcerias ambientais. 

· Gerhard é meu amigo deste “Matusalém”, lutamos 
sempre por causas semelhantes ou iguais. Derrubamos muitos 
políticos safados , de alto nível maléfico. O meio ambiente e o 
“baixo clero,” aqueles de pouca voz, têm muito a nos agradecer. Os 
do mal, já tentaram até nos matar, mas se suicidaram. Vários 
processos tentaram nos tirar da mídia, mas além de ganharmos 
todos nos deram visibilidade às nossas pretensões. Detonamos 
todos os fora da lei que tentaram obstruir nosso caminho. Ainda 
lhes oferecemos nosso jocoso como aplauso. Enfim, aprendemos 
muito no caminho do ensinar.

· Gerhard é jornalista, anárquico e antipolítico, aqueles 
podres políticos, destruidores de princípios. Hoje agita na ALERJ 
dando visibilidade ao meio ambiente”. Grande abraço guerreiro.

https://pt.wikipedia.org/wiki/Ov%C3%ADdio
https://pt.wikipedia.org/wiki/Heroides
https://pt.wikipedia.org/wiki/Heroides
https://pt.wikipedia.org/wiki/Heroides
https://pt.wikipedia.org/wiki/Doutrina_crist%C3%A3
https://pt.wikipedia.org/wiki/Doutrina_crist%C3%A3
https://pt.wikipedia.org/wiki/Doutrina_crist%C3%A3
https://pt.wikipedia.org/wiki/Doutrina_crist%C3%A3
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ISRAEL EM ABRIL 
Por Denise Motta feit*

Israel em abril é o título do livro de 
viagem de Érico Veríssimo em Israel  . 

Sim , a atmosfera aqui em abril é 
muito agradável , com suas flores se 
abrindo até no deserto do Neguev . 

Mas essa atmosfera amena também 
propicia a guerra . 

O rigoroso inverno , que foi um dos 
motivos que fez com que Napoleão 
perdesse a guerra me servia de consolo 
nesse momento . Ao final de abril começa o 
verão e o rigoroso calor . 

E  A g o r a  q u e  o  t e m p o  e s t á 
esquentando bastante por aqui , passado o 
mês de abril e começando o verão, aparece  
o tal do Hamssin . O Hamssin é Um calor 
forte que vem do deserto e que fica difícil 
até de respirar sem um ar-condicionado. 

São ventos quentes semelhantes de 
outras partes do Norte da África, na 
Península Arábica e em toda a bacia do 
Mediterrâneo que deixa o Ar muito 
abafado . 

  “ Khamsin, chamsin ou hamsin 
(árabe: خمســــــــــــــین ḫamsīn, que significa 
"cinquenta"), mais comumente conhecido 
no Egito como khamaseen (árabe egípcio: 
 ḫamāsīn, IPA: [xɑmæˈsiːn] ⓘ), é خماســـــین
um local seco, quente e arenoso . “ Por 
isso, agora a guerra deve parar . 

Como os soldados congelados de 
Napoleão, todos perderão para os 40 graus 
à sombra . 

Todos perderão para o Hamssin . 

 Será que Israel estava se suicidando e 
eu com ele ?!

A morte pegou a  minha mãe com a 
mão na massa . Ela estava fazendo um bolo 
quando teve um derrame fatal . Morreu 
fazendo o que mais gostava , isso era um 
doce consolo . 

A morte pegou minha mãe com a mão 
na massa . 

Dessa vez , ela iria me pegar 
dormindo. 

Dessa vez , a morte ela iria me pegar 
dormindo.  É o que eu mais gosto de fazer - 
sonhar - e era o melhor a se fazer depois 
daquele aviso fatal as 8 da noite : 

Os mísseis iranianos estão a caminho 
de Israel e devem chegar daqui há 6 horas , 
disseram na televisão as 8 da noite .

Bom, era um aviso rápido para a 
morte. Pensei o que fazer nessas seis 
horas?! 

Desci pra comprar água e liguei a luz 
do caminho ao abrigo subterrâneo . 

Coloquei  uma roupa para descer 
para o abrigo subterrâneo com todos os 
vizinhos , quando o alarme tocasse …

E me preparei para dormir. 
E ou para morrer . 

E lembrando da parábola de Jesus 
dormindo na tempestade, abracei meu 
travesseiro. E adormeci . 

“ Jesus estava na parte de trás, 
dormindo sobre um travesseiro. Os 
discípulos o acordaram e disseram-
lhe:“Mestre,  não te importas que 
estejamos perecendo?” Ele se levantou e 
repreendeu o vento e o mar: “Silêncio! 
Cala-te!” O vento parou, e fez-se uma 
grande calmaria. Jesus disse-lhes então: 
“Por que sois tão medrosos “ ?! 

Mc 4,35-41

O alarme de guerra não tocou em Tel 
Aviv na região aonde eu moro. 

Havia acordado no dia 14 de abril, 
após o Irã lançar  mais de 300 drones e 
mísseis contra Israel, em um ataque sem 
precedentes. 

Eu Havia acordado para mais um dia. 

E estava bem quente .

 É o Hamssin , trazido pelo verão e 
fechando a primavera, graças a Deus . 

* Denise Angelica Motta Feit é redatora 
formada em jornalismo pela Universidade Bar 
e roteirista formada em Cinema e Televisão 
pela Universidade Tel Aviv. Reside em Israel há 
34 anos.
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AS PIRÂMIDES LATINO-AMERICANAS

Na América Latina há mais pirâmides 
que no Egito ou em qualquer lugar do 
planeta. 

Civilizações e/ou povos como os 
Maias, os Astecas e os Incas construíram 
p i râmides  pa ra  ' ab r iga r '  a s  suas 
divindades, bem como para enterrar os 
seus reis há cerca de 3000 anos.

As pirâmides latino-americanas mais 

conhecidas são a Pirâmide do Sol e a 
Pirâmide de Teotihuacán, no México.

Há, igualmente, outras como a 
Castillo em Chichén Itzá, no Yucatan, a 
Grande Pirâmide na capital asteca de 
Tenochtitlan, a Pirâmida em Cholula e o 
grande templo dos Incas em Cuzco no 
Peru.

NATIONAL GEOGRAPHIC  · 
Participar
Sugestões para você  · Juan Ramon Vega  ·   · 

"El Olivo más grande y viejo del mundo".
Cuando brotó este olivo, hace 4000 años, hacia 

el año 2.000 a.C.
En China alguien estaba descubriendo bronce, y 

el último mamut estaba siendo cazado por humanos. 
Finalizaba la séptima dinastía de Egipto y en Creta, el 
rey Minos iniciaba la construcción del palacio que 
inspiraría el mito del minotauro y su laberinto... En la 
misma época que germinó este árbol fue cuando 
nuestra especie descubrió la existencia del vidrio. El 
árbol, que está en Grecia, ha visto caminar al hombre 
desde la edad de bronce y llegar a la era atómica, y la 
actual. Vio el mundo cambiar, vio reyes, déspotas, 
políticos, poetas, guerreros y profetas levantarse y 
morir. Ha pasado por muchas, e innumerables guerras. 
Y todavía sigue dando aceitunas cada temporada.

TRADUÇÃO
"A maior e mais velha oliveira do mundo". 
Quando esta oliveira brotou, há 4000 anos, por 

volta do ano 2.000 a.C.
Na China alguém estava descobrindo bronze, e 

o último mamute estava sendo caçado por humanos. 
Terminando a sétima dinastia do Egito e em Creta, o 
Rei Minos iniciava a construção do palácio que 
inspiraria o mito do Minotauro e o seu labirinto... Na 
mesma época que esta árvore germinou foi quando a 
nossa espécie descobriu a existência do vidro. A 
árvore, que está na Grécia, viu o homem caminhar 
desde a idade do bronze e chegar à era atômica e atual. 
Ele viu o mundo mudar, viu reis, déspotas, políticos, 
poetas, guerreiros e profetas levantarem-se e morrer. 
Ele passou por muitas e inúmeras guerras. E ainda 
continua dando azeitonas todas as estações. 

O grifo é do jornal
Caro leitor, se parecer com o editor do jornal é 
mera coincidência. Ele é matusalêmico, mas não 
para de se sentir vivo.

https://www.facebook.com/groups/1245092916206262/?hoisted_section_header_type=recently_seen&multi_permalinks=1356011595114393&__cft__%5b0%5d=AZW0u4RYD4Sh7Ko5kX7MzaG-Ook6vmkmxgDa20bd1L3-toxgnLxhk7b9zwgw9zgmsE9aEMgpY_QRmFIFJ411uXdvgft5hEtz41SiwAktd-s5_Xbhk_YLN71UGxWjiIaKCa439QY5a-33ApZxeNsJW-Vhew2Bq0TtEQte2MecD8thtq5KnOJqOquSZuccE-CorJw&__tn__=-UC%2CP-R
https://www.facebook.com/groups/1245092916206262/user/100010287095075/?__cft__%5b0%5d=AZW0u4RYD4Sh7Ko5kX7MzaG-Ook6vmkmxgDa20bd1L3-toxgnLxhk7b9zwgw9zgmsE9aEMgpY_QRmFIFJ411uXdvgft5hEtz41SiwAktd-s5_Xbhk_YLN71UGxWjiIaKCa439QY5a-33ApZxeNsJW-Vhew2Bq0TtEQte2MecD8thtq5KnOJqOquSZuccE-CorJw&__tn__=%2CP-R
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Supercolaborador
  ·   SnrdoposteiO5l530t8fg0alcm5eàih05li1mun1c4ui7s09h1l367f:tu  · 

SITIO ARQUEOLÓGICO DE VOLUBILIS
Fundada en el siglo III a.C., la ciudad de 

Volubilis, capital de la Mauritania Tingitana, fue 
un importante puesto de avanzada militar del 
Imperio Romano en el que se erigieron múltiples 
monumentos  de  gran  be l leza .  El  s i t io 
arqueológico, ubicado en una fértil región 
agrícola, conserva importantes vestigios de 
muchos de ellos. La ciudad sería más tarde la 
efímera capital de Idris I, fundador de la dinastía 
de los idrisidas, que está sepultado en el lugar 
próximo de Muley Idris. Fuente UNESCO Eorld 
Heritage Convention

TRADUÇÃO
 SÍTIO ARQUEOLÓGICO DE VOLUBILIS

Fundada no século III a.C., a cidade de 
Volubilis, capital da Mauritânia Tingitana, foi um 
importante posto militar do Império Romano 
onde foram erguidos múltiplos monumentos de 
grande beleza. O sítio arqueológico, localizado 
numa região agrícola fértil, preserva importantes 
vestígios de muitos deles. A cidade seria mais 
tarde a capital de curta duração de Idris I, 
fundador da dinastia Idrisid, que está enterrado no 
local próximo de Muley Idris. Fonte Convenção 
do Patrimônio Mundial da UNESCO

Do jornal

ÁFRICA

A Mauritânia é uma nação africana 
situada numa área de transição entre a África 
Mediterrânea e a África Subsaariana. O país 
faz fronteiras com o Saara Ocidental (a 
noroeste), Argélia (ao norte), Mali (ao sul e a 
leste), Senegal (a sudoeste), além de ser 
banhado pelo oceano Atlântico (a oeste).

https://www.facebook.com/groups/labibliotecadealejandria/posts/1402526513736048/?__cft__%5b0%5d=AZVlG5i9EHcabg9i1WqYD6-EFeXrzBYVU5PxciK9xpVKnhsbHDNsIWjS3dfykI5E3Rwx0WFgtt0FEvCaNu4opWfWZTajJrk1IXEHFgL81wwNY2phP17w4lRia_pJgMft8zI32L-gsTWYlqKSB87uZg9CHpK8n0blMhHlHvizmsbmMTuvInLfF6OGS7xT6hhp1qE&__tn__=%2CO%2CP-R


 MEMÓRIA DA IMIGRAÇÃO ITALIANA

 O MEMORIAL DOS PALMA

In questa casa siamo cresciuti, 
impariamo
le basi della vita, che è il 
sentimento familiare, rispettano 
il tutti, siate onesti e abbiate 
Dio come fondamento 
spirituale.
Puoi inviare notizie, opinioni, 
storie, insomma, tutto quello 
che puoi interessare 
l'immigrazione italiana. Noi 
pubblicheremo.

Nesta casa nos criamos, 
aprendamos

o básico da vida, que é o 
sentimento familiar, respeitar a 

todos, ser honestos e termos 
Deus como

fundamento espiritual.
Você pode enviar notícias, 

opiniões,
contos, enfim tudo o que possa
interessar à imigração italiana. 

Nós publicaremos.

NOTÍCIAS
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Neste mês estamos fracos em notícias nossas, pois foi um 
mês de participações coletivas, visto ser aniversário do 
município. Mesmo assim se “garimpa” alguma coisa como 
retrospectiva. Vamos mostrar um pouco das mudanças no 
estilo de vida e consequentemente no cultural. O contraste em 
duas fotos praticamente em uma mesma época. As mudanças 
foram velozes e extravagantes. 

Nosso segundo encontro de família, todos “ritualmente” arrumados, 1955.

Nosso terceiro encontro de família – O modernismo já gerou um 
esculacho. As mudanças foram velozes e nós não as sentimos, 1999.
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HITÓRICO DOS EVENTOS
18 evento da família e 5 do memorial

“COMO SE SUCEDERAM OS 
EVENTOS (ENCONTROS)”

Há 85 anos fazemos nossos encontros de 
família. Com o passar dos tempos, crescemos e 
nos espalhamos pelo Brasil todo e o encontro era 
realizado onde morava o motivante da festa.

Isto dificultava muito e como tínhamos um 
acervo histórico, desde 1650, resolvemos 
transformar a casa onde nos criamos e nos 
educamos em memorial, de forma que um local 
fixo facilitaria a todos, também facilitaria a 
manter o histórico familiar original.

Diante disso, então, construímos o 
memorial, reformando a casa que nos criou e nos 
educou, assim sendo, um ponto comum saudoso e

cheio de emoções a todos.
O memorial foi inaugurado em 19 de 

janeiro de 2019, com uma grande festa. Embora 
com derrame de muitas lágrimas, uma cascata nos 
olhos de quem chora feliz, foi de uma alegria 
imensurável.

A matéria de inauguração, o leitor 
encontrará na matéria de capa deste informativo, 
primeira edição, à época publicada no O ECO 
JORNAL. O Jornal Bom Dia, aqui de Erechim, 
também fez interessante matéria, que nos deu 
grande visibilidade.

Nós somos por ascendência de emocional 
extremo, incorporado à genética pelos percalços, 
alegria e tristeza da dura vida dos nossos 
antepassados, na Itália e como imigrantes. 
Descendemos de uma origem sentimental e 
poética pelo lado Casela, diferentes dos demais 
imigrantes, pois tenha certo grau de escolaridade. 
E de apreciadores da arte de viver, pelo lado 
Palma, também com escolaridade, pois na Itália 
eram decadentes da nobreza, possuidores até de 
brasão “Nóbilis”.

Simplesmente um poço de emoções fortes e 
de valor à vida ilimitado!

Paradoxalmente o ato de chorar e de rir nos 
encontros, sempre representou a alegria. A janela 
da emoção tem sempre todas as facetas.

Em 13 de janeiro de 2024 realizamos o 5º 
aniversário do memorial, com uma festa que 
durou 3 dias, mesmo que prevista para durar 
apenas dois dias.

Link:https://www.youtube.com/watch?v=
6Jb14E6BLow&t=615s). Até o início de 2023 o 
veículo de comunicação era “O Eco Jornal da Ilha

Grande”, a partir daí, resolvemos andar por 
conta própria e iniciamos o INFORMATIVO DO 
MEMORIAL DOS PALMA, agora já  com o 
nome de LA TRAVAGANZA ITALIANA, onde o 
leitor poderá curtir, compartilhar nossas notícias e 
até participar delas usando o informativo.

BOLLETTINO DI MEMORIALE PALMA

Sono 85 anni che teniamo le nostre riunioni 
di famiglia, nel tempo siamo cresciuti e diffusi in 
tutto il Brasile e l'incontro si è svolto dove abitava 
il motivo dell'incontro.

Questo ha reso molto difficile e siccome 
avevamo una collezione storica dal 1650, 
abbiamo deciso di trasformare la casa dove siamo

cresciuti e siamo stati educati, in un 
memoriale, in modo che un posto fisso rendesse 
più facile per tutti, rendesse anche più facile 
conservare la storia familiare.

Pertanto, abbiamo costruito il memoriale, 
rinnovando la casa che ci ha creato e, quindi, un 
punto comune e nostalgico per tutti.

Il memoriale è stato inaugurato il 19 
gennaio 2019 con una grande festa. Nonostante lo 
spargimento di molte lacrime, la festa è stata di 
gioia incommensurabile. Siamo di origine 
emotiva estrema, incorporati nella genetica dalle 
disavventure, dalla gioia e dalla tristezza della 
dura vita dei nostri antenati immigrati. 
Discendiamo da un'origine sentimentale e poetica 
dalla parte di Casela, e da estimatori dell'arte di 
vivere dalla parte di Palma. Semplicemente un 
pozzo di forti emozioni e valore alla vita!.

Il 13 gennaio 2024 abbiamo festeggiato il 5º  
anniversario di memorialle, con un party durato 3 
giorni.

Link 
(https://www.youtube.com/watch?v=6Jb14E6B
Low&t=615s).

Fino all'inizio del 2023, il veicolo di 
comunicazione era "O Eco Jornal da Ilha 
Grande", ora abbiamo deciso di fare da soli il

B O L L E T T I N O  D I  M E M O R I A L E 
PALMA “NEWSLETTER”, dessose chiama LA 
STRAVAGANZA ITALIANA, dove il lettore può 
godere, condividere le nostre notizie e persino

parteciparvi utilizzando la newsletter.

Primeiro encontro de família 1938 – Rio Padre.
Também foi abertura do ano letivo da escola onde mamãe era professora. O molequinho que aparece no 
cola, na primeira fila, sou eu com apenas 4 meses, agora já estou contabilizando 87 anos. Mama mia!!!!



35

Décimo oitavo encontro de família e quinto do Memorial

ANIVERSÁRIO DO MUNICÍPIO – 16 de abril
CUMPRIMENTOS – por Memorial dos Palma

Parabéns ao nosso município!

Neste mês de abril, Quatro Irmãos 
comemora 24 anos de emancipação. É 
muito merecido saudar esta cidade pelo 
seu aniversário. Ela foi o berço de grande 
parte de nossa família. Aqui viveram 
nossos avós, paternos e maternos, nós os 
dez irmãos nos criamos e nos educamos 
aqui, nossos tios e sobrinhos fizeram 
parte deste lugar, portanto é nosso ninho, 
nossa querência. Foi fundado por judeus 
imigrantes do leste europeu e berço de 
italianos, alemães, poloneses russos e 
afrodescendentes. Uma miscigenação 
que deu certo e dela faz parte a Asia, 
Europa e África. Podemos afirmar que o 
mundo está ali, e que diferentes do 
mundo, vimemos em absoluta paz. 
Felizes, nós fazemos parte deste mundo 
especial.

Felicitações por este dia e os desejos 
de que seja cada vez mais próspero, 
propiciando aos seus habitantes uma 
inigualável qualidade de vida.

Felicitações à terra que nos viu 
nascer.

SALUTI – a cura del 
Memorial dos Palma.

Complimenti al nostro Comune!
Questo aprile, Quatro Irmãos festeggia 24 
anni di emancipazione. È molto meritato 
salutare questa città nel suo anniversario. 
È stata la città natale di gran parte della 
nostra famiglia. I nostri nonni, paterni e 
materni, hanno vissuto qui, noi dieci 
fratelli siamo cresciuti e ci siamo educati 
qui, i nostri zii e nipoti hanno fatto parte di 
questo luogo, quindi è il nostro nido, la 
nostra tenerezza. È stata fondata da 
immigrati ebrei provenienti dall'Europa 
dell'Est ed è il luogo di nascita di italiani, 
tedeschi, polacchi russi e persone di 
origine africana. Una miscela che ha 
funzionato e comprende Asia, Europa e 
Africa. Possiamo dire che il mondo è lì e 
che, a differenza del mondo, noi arriviamo 
in assoluta pace. Felici, facciamo parte di 
questo mondo speciale.
Congratulazioni per questo giorno e 
augurio che sia sempre più prospero, 
garantendo ai suoi abitanti una qualità di 
vita senza pari.
Complimenti alla terra che ci ha visto 
nascere.

כל הכבוד לעירײה שלנו!
 חוגג Quatro Irmãosבאפריל הקרוב, 

24 שנים של אמנציפציה. ראױ מאוד 
להצדיע לעיר הזו ביום השנה לה. היא 

הײתה מקום הולדתו של חלק גדול 
מהמשפחה שלנו. סבא וסבתא שלנו, 

מצד אבא ואמהות, גרו כאן, עשרת 
האחים גדלנו והתחנכנו כאן, הדודים 

והאחײנים שלנו היו חלק מהמקום 
הזה, לכן זה הקן שלנו, היקר שלנו. 

היא נוסדה על ידי מהגרים יהודים 
ממזרח אירופה והיא מקום הולדתם 
של איטלקים, גרמנים, פולנים רוסים 

ואנשים ממוצא אפריקאי. תערובת 
שעבדה וכוללת את אסיה, אירופה 

ואפריקה. אנחנו יכולים לומר שהעולם 
נמצא שם, ושבניגוד לעולם, אנחנו 

באים בשלום מוחלט. מאושרים, אנחנו 
חלק מהעולם המיוחד הזה

Memorial dos Palma



CONTRASTES HARMÔNICOS

PITOSTO - PENSADOR

PITOSTO FIGHE
Pensador

Não esqueçam que o jornal é aberto a todos, portanto acreditamos  que 
pode ser um importante espaço para manifestações.

ESCREVAM!
ADIANTANDO CUMPRIMENTOS PARA O RETORNO EM MAIO.

Bem-vindos! Benvenutti! Benvegnesti! הבאים ברוכים Baruch Abá!
 Willkommen! Powitanie! Добро пожаловать -
Dobro pozhalovat! , Gim doble, Guten Morgen.

Até logo, arrivederci, shalom, 
bis wir uns wieder treffen, do zobaczenia późnie.
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Dr. Mi fao 

bisogni tutti i 

jorni a le 8.

- Ma qual ze el 

problema de 

questo?

-Ma mi me 

desmicio solo 

a le 9!
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